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L’assessore comunale: “Per l’Ue i 1.100 interventi di restauro degli ultimi anni sono di alta qualità”

“Assisi, modello da imitare”
Fortini: “La nostra gestione urbanistica punto di riferimento per l’Unesco”

MASSIMILIANO

CAMILLETTI

ASSISI - “É crescente il prestigio
della gestione urbanistica del ter-
ritorio di Assisi presso le città di-
chiarate patrimonio mondiale
Unesco. Al punto che durante
ogni incontro, nelle sedi Unesco,
tale gestione viene presa costan-
temente come riferimento per la
tutela del territorio”.
A riferirlo è l’assessore comunale
all’Urbanistica, Moreno Fortini,
che sottolinea i circa 1.100 inter-
venti di restauro effettuati ad As-
sisi negli ultimi anni e presi co-
me riferimento anche dal comi-
tato affari culturali dell’Unione
europea, che li giudicati di alta
qualità e considerati un modello
da imitare in Italia e in Europa.
Un modello che è stato analizza-
to nel corso di una tre giorni con
esperti di massimo livello.
“Tutte le nuove zone di espansio-
ne del comune - spiega Fortini -
, soprattutto nelle frazioni, stan-

no seguendo il criterio che pre-
vede la realizzazione di piccoli
edifici con ampi spazi verdi  ed
indici di edificabilità inferiori del-
la metà rispetto a quelli dei co-

muni limitrofi. Nell’area Assisi-
Santa Maria degli Angeli, in par-
ticolare, si sta operando una gran-
de riqualificazione urbanistica che
prevede parcheggi, rotonde, sot-

topassi, miglioramenti di vie e
piazze e il recupero di volumi di-
smessi”.
“Questa amministrazione comu-
nale - prosegue soddisfatto l’asses-
sore - ha avuto anche il coraggio,
negli ultimi anni, di far eseguire
numerose demolizioni (di picco-
li abusi) proprio in segno di ri-
goroso rispetto del territorio. Il
nuovo piano regolatore punterà
proprio nella direzione dell’accre-
scimento della qualità architetto-
nica, peraltro sempre tenuta pre-
sente in ogni atto urbanistico”.
“Qualità che viene assicurata -
spiega ancora l’assessore - attra-
verso il vaglio di ogni atto da par-
te della Provincia e della Sovrin-
tendenza, che fa seguito al pare-
re  dell’apposita commissione edi-
lizia comunale per la qualità ar-
chitettonica e del paesaggio”.
“Nel nuovo Prg - conclude l’as-
sessore Fortini - verrà dunque
pianificata una espansione abita-
tiva di alta qualità in grado di ri-
cucire al meglio gli ambiti urba-
ni”.

“Le nuove zone di espansione

prevedono la realizzazione

di ampi spazi verdi”

“Eseguite di recente

anche numerose demolizioni

di edifici abusivi”

VIVIANA LAUDANI

CANNARA - Benessere psi-
co-fisico e vita sana sono tra
gli scopi principali a cui è de-
dicata la manifestazione “Agri-
Turismo&sports: Pianeta be-
nessere”, che avrà luogo nel
comune di Cannara dal 3 al
6 maggio. 
“L’idea di realizzare questo
evento è nata dalla collabora-
zione con l’associazione ‘Pia-
neta-Benessere’, allo scopo di
realizzare un contenitore di
tutti quegli aspetti riguardan-
ti il benessere fisico e spiritua-
le”, ha spiegato Giovanna Pe-
trini, sindaco di Cannara. “É
una manifestazione innovativa
- ha detto ancora il sindaco -
, tanto da aver suscitato l’in-
teresse delle istituzioni pubbli-
che, di una serie di altre asso-
ciazioni e di vari operatori del
settore eno-gastronomico, che
per l’occasione esporranno i
loro prodotti”. Il prossimo

mese di maggio, dunque, de-
butterà la prima edizione di
“AgriTurismo&Sports” con
l’intento di diffondere la cul-
tura del fitness, dello sport e
del benessere tra bambini,
adulti e anziani. Parole d’or-
dine saranno, quindi, vita sa-
na ed ecologia. Parole che sa-
ranno rivolte a tutte le cate-
gorie di persone e target so-
ciali, affinché siano un obiet-
tivo di tutti. La manifestazio-
ne - attraverso varie tappe, dai
dibattiti tematici ai seminari e
alle tavole rotonde con inter-
venti di vari esperti del setto-
re medico-sportivo - vuole in-
fatti sensibilizzare l’importan-
za di vivere in forma avendo
cura del proprio corpo e del-
la propria mente.
“I rapporti di collaborazione
con le amministrazioni, gli

imprenditori e i singoli citta-
dini sono importanti perché
ci permettono di crescere”, ha
detto Massimo Patiti, ammi-
nistratore dell’associazione
culturale sportiva “Pianeta-
Benessere”, riferendosi alla
cooperazione con il centro
specialistico “Medicina dello
sport”, ai comitati per la vita,
alla Federazione italiana nuo-
to, al consorzio della cipolla
di Cannara e agli enti pubbli-
ci.  “Riponiamo la nostra più
completa fiducia nella colla-
borazione di tutti, e ci augu-
riamo di ottenere ottimi risul-
tati”, ha ribadito il presidente
dell’associazione “Pianeta-Be-
nessere”, Mauro Giovi. 
All’interno della manifestazio-
ne confluiranno stand esposi-
tivi che saranno suddivisi in
diverse aree: agricoltura e ar-

tigianato, area fitness e tempo
libero, sport, moda, medicina,
cultura, bellezza, e tante altre
ancora. É prevista anche la
realizzazione di un volume in-
formativo, nel quale conflui-
ranno le caratteristiche e le
immagini più suggestive del-
l’evento e delle aziende rap-
presentate, affinché rimanga
un segno tangibile nel tempo
del processo culturale innesca-
to dalla manifestazione stessa.
L’augurio di tutti gli attori che
saranno presenti all’evento,
infatti, è che
“AgriTurismo&Sports” possa
rappresentare un primo passo
avanti nell’affermarsi, a livello
locale, di una cultura del be-
nessere intesa a 360 gradi, in-
centrata cioè non solo su tut-
to ciò che riguarda la cura del
corpo, ma anche sulla cura
della psiche. Un approccio in-
novativo all’insegna di un
equilibrio fondamentale per
tutte le stagioni della vita.

Cannara, capitale del benessere a 360 gradi

Rivotorto, nella sede della Margherita

il dibattito su urbanistica e ospedale

ASSISI - Presso la sede della
Margherita di Rivotorto si so-
no incontrati i dirigenti dei
circoli di Assisi e Bastia per af-
frontare insieme le grandi
questioni politiche che anima-
no il dibattito nazionale, la si-
tuazione organizzativa e la co-
struzione del Partito democra-
tico, che dovrà rappresentare
l’impegno primario a livello
intercomunale. “C’è stato -
raccontano Edo Romoli, re-
sponsabile del circolo di Assi-
si, e Vitaliano Cristofani, re-
sponsabile circolo di Bastia -

un serrato confronto che ha
riguardato la politica urbani-
stica dei due Comuni”.
Si è discusso poi, sottolineano
Romoli e Cristofani, della di-
fesa e della ulteriore valorizza-
zione dell’ospedale di Assisi,
che dovrà trovare “la definiti-
va consacrazione nel prossimo
piano sanitario regionale, e di
una rinnovata politica della
medicina territoriale di base
potenziando la specialistica,
l’assistenza domiciliare, l’assi-
stenza agli anziani e ai diver-
samenti abili”.

Vertice di maggioranza, Ricci:

“Personale non all’ordine del giorno”
ASSISI - “Ho letto sul vostro quotidiano notizie  di qualche ‘in-
formatore’, oggettivamente non ben informato sulle riunioni di
maggioranza. Il sindaco, da quasi un anno, ogni sabato tiene tali
riunioni  sugli  argomenti d'interesse del Comune. L’organigram-
ma dei servizi comunali, secondo quanto riportato dalla stampa,
non era all’ordine del giorno dell’ultima riunione, svoltasi regolar-
mente. Chi vuole creare confusioni e problemi dove non ci sono,
perde solo tempo inutilmente”.
Il sindaco di Assisi, Claudio Ricci, commenta così l’articolo pub-
blicato ieri su “Il Giornale dell’Umbria” che, stando a quanto di-
chiarato da alcuni informatori, sottolineava che “la riunione di
maggioranza convocata a Santa Maria degli Angeli per fare luce
sull’organigramma del personale comunale, alla cui ridefinizione
sta lavorando l’assessore competente Giorgio Bartolini, ha fatto re-
gistrare l’assenza dello stesso ex sindaco e dei consiglieri di Forza
Italia Lucio Cannelli e Evian Morani”.

Bastia, il circolo Primomaggio

in Colombia alla Marcia del silenzio
BASTIA UMBRA - Il presidente del circolo Primomaggio, Luigi-
no Ciotti, ha visitato, insieme ad una delegazione formata da 27
persone di 14 diverse nazionalità, la comunità di San Josè de Apar-
tadò in Colombia. Il motivo della visita è stato l’invito della “Co-
munità di pace”, che ha festeggiato i 10 anni della nascita. Erano
presenti anche 14 comunità colombiane di altri regioni riuniti in
“Rete delle comunità in resistenza” che hanno tenuto insieme alla
delegazione internazionale vari incontri per riflettere e trovare le so-
luzioni ai vari problemi che li affliggono (mancanza di diritti uma-
ni, uccisioni e minacce, mancanza di terra da coltivare, non rispet-
to della propria lingua e costumi).
“In particolare - racconta Luigino Ciotti - è stata fatta una marcia
del silenzio di 24 km da San Josecito ad Apartadò e ritorno, al so-
lo suono dell’‘Inno del silenzio’, con svariate centinaia di campesi-
nos (contadini), di cui moltissimi a cavallo, il loro mezzo di tra-
sporto e lavoro”.

Mongolfiera di Assisi: Monte Frumetario
diventi il “granaio” della musica

ASSISI - Tra qualche mese sa-
ranno completati i lavori di re-
stauro e consolidamento del
Monte Frumentario, uno dei
monumenti che disegnano il
paesaggio urbano di Assisi. I la-
vori lo restituiranno arricchito
dal ritrovamento di una se-
quenza mozzafiato di archi e
volte in pietra, tornati alla luce
là dove un tempo c’era il “bu-
co nero”, sotto la loggia di Vi-
colo degli Esposti. Il movimen-
to della Mongolfiera ha avan-
zato una proposta sulla destina-
zione di questo monumento.
“L’idea - spiega Paolo Marcuc-
ci, esponente della Mongolfiera
- è quella di destinare questo
palazzo ad eventi musicali, che
per Assisi ed il suo territorio so-
no un’autentica vocazione: dai
cori del Calendimaggio nacque
negli anni ’50 il coro dei Can-
tori di Assisi, e da quest’ultimo
alcuni provengono illustri soli-
sti che svolgono la loro attività
artistica in varie istituzioni pre-
stigiose in Italia e nel mondo.
Non solo. Non tutti sanno che
proprio ad Assisi nacque il pri-
mo gruppo jazz italiano, e an-
cora oggi questo genere di mu-
sica è rappresentato da più di
un eccellente musicista”.

Dunque una “Città della mu-
sica”, una città nella città che
generi risorse e richiami ener-
gie. “Si potrebbe partire - pro-
segue Marcucci - dalla creazio-
ne di una scuola comunale di
musica antica attivando un
triennio di base da collegare poi
ad esperienze di approfondi-
mento che sono già presenti
nella realtà del territorio; poi si
potrebbero avviare una serie di
corsi estivi per i giovani, maga-
ri in collegamento con altre
esperienze già consolidate, co-
me i corsi di musicoterapia che
si svolgono alla Pro-Civitate”.
Occorre però fare attenzione
che la “Città della musica” non
diventi una “Cittadella” chiusa
ed indipendente della città, ma
ne diventi invece parte viva. Ed
ecco che prende corpo un’altra
idea, quella della “Via Interna”
al palazzo, cioè di una via che
lo percorra internamente, met-
tendo così in comunicazione
diretta via San Francesco con
via Fontebella attraverso un si-
stema di collegamenti verticali
(scale, rampe, ascensori) che
facciano dell’intero palazzo una
struttura aperta. Basta pensare a
Perugia e alla sua Rocca Paoli-
na .

AgriTurismo&Sports, l’evento

in programma

dal 3 al 6 maggio

Il sindaco: “L’iniziativa

spazia dalla salute del corpo

alla cura dello spirito”

Una panoramica di Assisi

Una palestra di fitness


